
 

 

 

 

     

   たくましく咲く一輪のユリのように  校長 小林 三高 

今からお話するのは、お盆明けに実家から吉賀町の住宅に帰ってきたときのことです。

住宅の駐車場に車を止めて車から降りたとき、駐車場のコンクリートの隙間から立派な一

輪のユリがたくましく咲いていました。コンクリートの隙間から草が生えるのは何度も見

てきましたが、ユリが咲いているのを見るのは生まれて初めてでした。かなりの衝撃を受

けました。このユリの存在を知ってからは、毎朝このユリから勇気をもらっていました。

今は残念ながら枯れてしまいましたが、こんなたくましい生き方ができるといいなと感じ

ているところです。 

 さあ、２学期が始まりました。２学期は様々な「学び」の成果を発揮する学期です。３年生は自分自身の進路実

現に向けて、１・２年生は教科学習・総合的な探究の時間（アントレプレナーシップ教育）・部活動等それぞれに

おいて実り多き秋になるように頑張りましょう！ 

 

 

 

７月１３日（水）～１５日（金）の 3 日間、３年生が福岡県に研修旅

行に行きました。初日は太宰府天満宮に参拝して各々の進路実現を祈願

し、夜は福岡 PAYPAYドームで野球観戦をしました。２日目は進路コー

ス別に分かれて福岡医療専門学校、福岡大学での見学や学生交流、

TOTO ミュージアム等企業の見学を行いました。これらの体験を通して

自分たちの進路選択を今一度見つめ直した様子でした。３日目は博多は

ねや総本店で明太子づくりを体験し、門司港レトロ散策、下関海響館を

見学して帰路に着きました。 

コロナ禍の影響で２年延期となり行き先も変更となった研修旅行でしたが、３日間の体験を通して、将来への

考えや受験生としての自覚が一層深まり、仲間たちとの思い出も沢山できたようです。３年生のみなさん、研修

旅行お疲れさまでした。これからそれぞれの目標に向かって、精一杯進んでいってください！ 

 

 

 

 8 月 1 日（月）、高知県高知市東部総合運動場で開催された「令和４年度全国高等学校総合体育大会（インター

ハイ）テニス競技大会」に本校１年生の加藤那菜さんが出場しました。結果は初戦敗退でしたが、インターハイと

いう大きな舞台を経験することができ、今後につながる試合になりました。応援してくださった皆様、ありがとう

ございました。 

【結果】女子個人１回戦 加藤（吉賀）３－６ 小野（東京・早稲田実業） 

【加藤那菜さんコメント】 

今回、１年生から高知インターハイに出場し、雰囲

気を味わうことができてよかったです。成績は満足の

いく結果ではありませんでしたが、とても良い経験に

なりました。来年は、団体と個人の両方

で出場できるように日々の練習を頑張り

たいと思います。応援ありがとうござい

ました。 
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３年生研修旅行（福岡）の報告です！ 

令和４年度「全国高等学校総合体育大会（インターハイ）テニス競技大会」出場！ 



 

 

 

８月３日（水）～５日（金）本校にて、吉賀町内の中学生を対象に、吉高生の江谷稟空さん（２年）、小田裕一

朗さん（２年）、公設塾よしか塾 NEXT 講師 2 名、本校卒業生（大学生）４名が参加し、数学や英語を中心に勉

強会を開催しました。中学生の皆さんが解いた問題を高校生・大学生が採点したり教えたりしながら、和やかな雰

囲気で学習に取り組んでいました。５日（金）午後は、大学生から中学生・高校生に向けて「高校生活の思い出」

や「大学生活で頑張っていること」など、経験談やアドバイスを熱く語ってもらいました。中学生・高校生も卒業

生に質問や相談をしながら、お互いの状況について語り合うよい機会となりました。 

【参加者コメント】 

○分かりやすく教えることを意識し、理解し

てもらえたことが嬉しかったのでお互いと

ても良い時間だったと思います。（吉高生 

江谷稟空さん） 

○５才離れた中学生と進路の話ができて、自  

分の初心を思い出すことができました。 

（大学生 下野翔輝さん） 

 

 

 

 ８月２６日（金）に１年生がアントレプレナーシップ教育の一環で青山学院大学・法政大学の学生と交流し、町

内へフィールドワークに出かけました。大学生とは１学期にもオンラインで交流していましたが、今回、直接対面

で自己紹介やグループディスカッションすることができ、楽しい雰囲気で親睦を深めていました。午後からは各グ

ループに分かれフィールドワーク先を訪問し、インタビューや吉賀町でしかできない体験をさせていただきました。

その後学校に戻り、この日の活動の振り返りをまとめて発表し、聞き合いました。短い時間でしたがチームで協力

し合い、今後のアントレに繋がる充実した時間を過ごせたようです。ご協力いただいた地域の皆様、青山学院大

学・法政大学の皆様、誠にありがとうございました。 

 

 

 

 ８月２７日（土）、アントレプレナーシップ教育で３年生の杢内恵里さんが進めている鳥獣被害

対策プロジェクトから生まれた「柿アイス」の販売を、道の駅むいかいち温泉やくろで行いまし

た。「柿アイス」は町内の放置柿のジャムを使用し、山吹グリーンファームさんと共同開発したも

のです。当日は１年生２名の他、吉賀町長さん、高大協働研究で来町していた青山学院大学の学生

２名も参加いただき、用意した「柿アイス」を完売することができました。売り上げの一部は野生

動物による被害を減らすための「電気柵」や「檻」の費用に充てる予定です。 

このプロジェクトにご協力いただいた地域の皆様、ご購入いただいた皆様、ありがとうございました！ 

【杢内恵里さんコメント】 

自分 1 人ではここまで出来なかったけれど準備の段階から沢山の地域の方に協力していただき、「柿アイス」を

販売することができました。当日、地域の皆さんが来てくれて自分の手で「柿アイス」を渡すことができたこと、

ずっとオンラインで交流していた大学生と初めて会

えて活動を通じて心が繋がった気がしたことが、と

ても楽しく嬉しかったです。このプロジェクトで自

信を持つことができたので、今後も前向きに頑張っ

ていきたいです。協力、応援してくださった皆さん

と吉賀町に感謝の気持ちでいっぱいです。本当にあ

りがとうございました。 

中高一貫教育 夏休み「スタディキャンプ」の報告です！ 

高大協働研究 ～夏～（with 青山学院大学・法政大学） 

３年生アントレ「柿アイスクリーム販売」の報告です！ 


